

Pasan de pobreza moderada a extrema (Reforma 29/07/11)

Pasan de pobreza moderada a extrema (Reforma 29/07/11) La caída del ingreso promedio por hogar fue del 8.11 por ciento, mientras que a nivel nacional cayó hasta el 12.3 por ciento Mirtha Hernández Ciudad de México (29 julio 2011).- Entre 2008 y 2010 el número de pobres en el Distrito Federal se mantuvo prácticamente igual -al pasar del 66.9 por ciento al 68.8 por ciento-, pero la intensidad de la misma aumentó, de acuerdo con la encuesta Nacional de Gasto-Ingreso del INEGI. La caída del ingreso promedio por hogar fue del 8.11 por ciento, mientras que a nivel nacional cayó hasta el 12.3 por ciento, explicó el investigador Julio Boltvinik, al presentar un estudio del Consejo de Evaluación de Desarrollo Social del DF (Evalúa DF). En el caso del DF, la pobreza extrema aumentó 30.70 al 34.9 por ciento. "Hubo un cambio en la estructura de la pobreza. A diferencia del País donde aumentó el número de pobres, en la Ciudad se mantuvo prácticamente igual, pero algunos de los que eran pobres moderados pasaron a la pobreza extrema", afirmó. El investigador del Colegio de México explicó que en la ciudad las familias no sufrieron deterioro en los servicios públicos, de educación o salud, pero tampoco tuvieron una mejoría. "Dejaron de tener recursos para comprar alimentos, pagar los servicios, eso es lo que explica el empobrecimiento entre 2008 y 2010. Al País le ha ido mal, la política económica de Gobierno federal ha sido un desastre", añadió. A nivel nacional pasó del 49.7 por ciento a 54.1 la incidencia de la pobreza extrema mientras que los pobres aumentaron del 80.26 al 82.88 por ciento. Boltvinik explicó que estos hallazgos llevan a apuntar que es necesario ampliar programas sociales, principalmente los dirigidos a la infancia. En la ciudad, dijo, ya hay transferencias económicas para la alimentación de los adultos mayores y a los jóvenes se les apoya mediante las becas Prepa Sí. "Los niños no tienen casi nada y para protegerlos de los efectos de la pobreza se debe ayudar a las familias con menores de 12 años, a fin de que puedan alimentarlos, mantenerlos en la escuela. "Esta es una recomendación importante desde el mismo consejo de Evalúa, que se implemente un sistema de transferencias monetarias a la niñez, a fin de que en momentos de crisis estén protegidos", añadió el académico. A nivel nacional es necesario también un cambio en la política económica, apuntó. Brasil, explicó, ha superado la crisis mundial de 2008 mucho más rápido que México y registrado crecimientos hasta el siete por ciento, debido a la promoción del mercado interno. En tanto, en el País, dijo, apenas se tienen crecimientos económicos del tres por ciento debido a que la política se centra en buscar no haya inflación ni se devalúe la moneda.